

Oldras y Velleres Sagasta, 55 y Cid, 12 Teléfono. 1621. Apartado, 171 ALICANTE Un mes. 250 Provincia, trimestre 875 REEDICIÓN DE LA NOCHE FRASEO CONCERTADO

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25º Año. Número 8842 Martes 11 de Mayo de 1937 ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable Temperatura media 17º4

Viva la República!

Diálogo entre un Protestante y un Neutro Acerca de la tragedia española

Reproducimos a continuación un notable artículo de nuestro antiguo colaborador y querido amigo don Agustín Arenales quien en tiempos pretéritos visitó nuestra ciudad, con frecuencia, creando aquí sólidas y cordiales amistades.

N. — Me alegro de verte. Tanto tiempo sin leer artículos tuyos que me interesan de veras, me tenía intriguado, sobre todo por su silencio acerca de este triste actualidad de la guerra.

P. — Es muy explicable este silencio mío. El estado precario de salud y honradas preocupaciones hacía mi pobre pluma, ya tan gastada del trabajo en estos días en que tanto se precisan plumas ágiles y fuertes como se orientan y vigorizan. De otra parte, fué tal el espanto que en mí produjo esta incalificable sublevación militar que nos está aniquilando, que necesitaba todos estos tres meses de calma y de meditación para darme cuenta de toda la gravedad del caso y tratar de enjuiciarlo con un poco de conocimiento de causa.

N. — Eso quiere decir que hoy se encuentran usted en condiciones de cambiar congo ideas y que usted accederá, amable, a ser interrogado.

P. — Con mucho gusto. Y, si le parece, comencemos desde el principio, esto es, a discutir sobre el origen y finalidad del absurdo movimiento, pues se nota que no se da al tema toda la importancia debida y para mí los hechos se ven mejor a través de algunas características especiales.

N. — Eso es; y yo creo que algún pretexto siquiera, ya que no razón propiamente dicha, habría para justificar rebelión de tal envergadura. Por ejemplo, dicen los fascistas que el estado casi caótico en que el Gobierno Casares Quiroga había puesto, con sus complacencias con los «rojos», a la nación, aconsejaba un cambio radical de política, aunque fuera con procedimientos de cirujano.

P. — Pretextos, amigo mío, siempre se alegan para todo, hasta para lo más descabellado posible. Pero no debería haber bastado un pretexto cualquiera a esos señores y señoritos que tanto se las echan de prudentes y pacatos, para decidirse a provocar un mal que de sobre sabían ellos por anticipado que podría producir la ruina total de España. ¿Desórdenes y agitación pasional? Sí; todo lo que se quiera ponderar, pero sin olvidar que toda provocación partió siempre de las derechas renegadas por el legal triunfo electoral de las izquierdas. ¿Divisiones en los partidos del Frente Popular que hacían difícil la autoridad del Gobierno? Bueno; pero esto más favoreció a los planes de reconquista de la opinión derechista que a los divididos. ¿Torpezas, errores y debilidades de aquel Gobierno? Bien; todo lo que se imagine, con exageración y todo, pero, ¿a quién se le ocurre sino a losos y desalmados que querían curar estos males con un mal indubitablemente mayor cual es la guerra civil con toda su secuela de horrores y destrucción? ¿Qué cirujano, si no ha perdido sus cabales o el sentimiento de la propia dignidad profesional, intentará matar al enfermo para curarle un miembro no sano?

N. — En eso tiene usted razón, porque aquí sí que se puede decir que era el remedio mucho peor que la enfermedad y más quemadamente y más patrióticamente hubieran procedido esos «patriotas» con tener calma y paciencia hasta unas elecciones que no podían tardar mucho, siquiera las municipales, para que, con tanto dinero como poseen y tantos medios de propaganda como tienen, hubieran podido ganar en las urnas, ya que esas ventajas que les proporcionaba el supuesto desbarajuste político que decían ver, era una probabilidad para su posible triunfo y entonces obtener, los que tanto alardean de amar el orden y la legalidad, el Poder por la vía legal y pacífica, en vez de buscarlo por las armas, que solo pueden llevarnos, como nos están llevando, a la ruina más espantosa.

P. — Sin embargo, ya ve usted cómo se conducen: se levantan los milicianos, que tanto blasonan de honor,

Comentario del día Mussolini contra la prensa de Inglaterra

De orden de Mussolini, todos los diarios de Albión la horrible vida de los correspondientes italianos de prensa sus compatriotas, se enfurece y quiere que residían en Inglaterra, han sido tomper el espejo. Y como no puede, llamados a Italia. También de orden impide que los cuarenta y dos millones de siervos que le soportan, se miran, aunque sea a hurtadillas, en el espejo de Mussolini, se ha prohibido la entrada en esta última nación de los periódicos ingleses, sean liberales, conservadores, laboristas o independentistas. Sólo fueron exceptuados de tal medida, los fascistas «Daily Mail», «Daily Express» y «Observer».

¿De qué acusa Mussolini a la prensa británica? De calumniar a Italia. Italia, para él, naturalmente, es el fascismo. Nadie calumnia a Italia ni a Inglaterra ni en ninguna parte. Una inmensa compasión hacia ella se refleja en todos los comentarios periodísticos publicados en los diarios y revistas de Europa y América, donde el totalitarismo no consiguió adhesiones ni simpatías. Todas las personas imparciales separan al pueblo italiano, esclavizado, tiranizado, cargado de morales cadenas, privado de los más elementales derechos, medio muerto de hambre, instrumento ciego de absurdas megalomanías sanguinarias del hombre y del sistema que lo tienen reducido a condición tan abyecta, infeliz y lamentable.

La prensa inglesa no injuria a Italia. Se limita a decir la verdad y a enjuiciar esa verdad con arreglo a su libre y espontáneo criterio. Dice Stendhal que una novela es un espejo que pasamos a lo largo de un camino. Hoy, la prensa, más que la novela, es el espejo de la vida que pasa. Mussolini, al ver reflejada en el espejo de los rotativos y grandes semanarios, la mentira descarada, la negativa cínica, la acusación insolente, medio para encubrir la propia culpabilidad, no pueden nada, a la larga, contra la evidencia.

Véase lo ocurrido con la destrucción

Actuación de la Junta Central de Socorros

Un nuevo ejemplo de pulcritud administrativa de todos los organismos oficiales de la República española.

A raíz de la sublevación militar llevada a cabo contra la República, surgida en muchas entidades, tanto oficiales como particulares, la idea generosa de ofrecer aportaciones para ayudar a los combatientes leales.

La suscripción, iniciada por el Tribunal Supremo y los funcionarios de los Ministerios, fué secundada por el Banco de España — que aportó un millón doscientos mil pesetas — y por otras organizaciones.

En pocos días, se elevó la recaudación a unos cuatro millones de pesetas.

Para centralizar y distribuir esas aportaciones y las que por suscripción voluntaria pudieran ser ofrecidas en lo sucesivo, fué creada la Junta Central de Socorro, por decreto de la Presidencia del Consejo, en los últimos días de Julio de 1936.

Esta Junta Central de Socorro, está presidida por el Subsecretario de Presidencia, y en ella actúan como vocales las representaciones de los Ministerios de la Guerra, Marina y Aire, Hacienda, Gobernación y Sanidad, y las de los partidos del Frente Popular y sindicatos obreros.

La distribución de fondos por la Junta Central se lleva a cabo concediendo premios en metálico a las familias de los muertos desaparecidos en campaña, en cantidad variable según el número de hijos y familiares de aquellos. También se entregan socorros, a los heridos de guerra.

Dependientes de la Junta Central, actúan las Juntas Provinciales que, presididas por los gobernadores civiles, son las encargadas de recoger las suscripciones en las provincias respectivas, y tramitar las peticiones de las familias interesadas que residen en ellas.

La Junta Central tiene también organizado un servicio de Información y Correspondencia, para resolver las consultas de los interesados y orientar el par. que se ha fabricado, aún no obstante sobradamente para el vecindario es porque la Industria panadera suplía las faltas recorriendo constantemente la región manchega procurándose allí la cantidad de harina que se necesita para completar lo que la población consume; si los panaderos de los pueblos hicieran lo propio ayudarían a que el problema fuera solucionándose localmente.

Es cierto que el Ayuntamiento no interviene en nada, absolutamente en nada de lo que a abastos se refiere: no es preciso insistir en esta afirmación para convencer al público. El Ayuntamiento de Alicante no interviene en nada absolutamente en nada de lo que a abastos se refiere. Claro que pudo estar hecha ya la tarjeta de racionamiento o siquiera de vecindario pero no está hecha todavía. Ahora se trabaja en su confección tras repetidas insistencias de la Comisión Provincial de Abastos y es de confiar que terminada, distribuida y puesta en vigor habrán terminado en gran parte las cosas. Claro es también que con una atenta política urbana de policía municipal estaría en algún aspecto resuelto este panorama de la ciudad que esta Consejería Provincial deplora, pero a la que en absoluto se le haya de imputar ninguna responsabilidad en esto ya que no depende de este organismo ni de ninguno, el retraso en la llegada de los buques que traen el trigo extranjero.

Si el pan está cocido defectuosamente, según se dice en la nota a que se contesta, no será culpa de la Comisión Provincial de Abastos; si acaso, no habiendo otra razón, será por precipitación con que hay que disponerlo para la venta, y para que el Ayuntamiento cumpliendo esta función vigilará que es de su exclusiva incumbencia, cuidará de conocer el porqué de tal defecto, nadie le ha puesto trabas. Si no se trabaja en los hornos en las horas que siempre fueron habituales de esta industria, será porque hay que ir esperando a que la harina salga de las torvas pa-

Prensa facciosa

FESTEJOS SEVILLANOS: UNA MANIFESTACION Y UN DISCURSO DE QUEIPO CONTRA EL ROMANTICISMO

De «E. de Sevilla»:

«Para festejar el decreto de unificación de Milicias se ha celebrado una gran manifestación organizada por Falange y los Carlistas. En ella figuraban falangistas con bolinas rojas y requetés con gorros negros de Falange. Unos y otros cantaban a coro los himnos de ambas organizaciones. La manifestación llegó hasta Capitanía. Desde un balcón habló Queipo de Llano diciendo que el Frente Popular llevaba a España a la esclavitud. Dijo que «es necesario que el pueblo se auteduque y que todos comprendan que es indispensable salir de ese estado de romanticismo en que siempre han yacido los españoles quienes muchas veces han salido mancados como el hidalgo manchego».

Lo de procurar que no se desdibuje el estilo es lógico, pero innecesario. Como la base común a los falangistas y a Franco es la defensa de los privilegios sociales, no es concebible el desdibujamiento. Además, todos los fascistas están atados por la cadena de sus innumerables crímenes.

En cuanto a dudar de la lealtad del «generalísimo» ¿quién puede pensar en ello? Dijo que el estaba «al lado del Poder constituido y se alzó contra él; había jurado la bandera de la Patria y acaba de entregarse a los invasores. La duda, pues, no cabe. Franco es un caballero de la mano en el bolsillo y hacen bien los falangistas, que conocen el paño, en tirar indirectas de esa especie».

OTRO TRIUNFO: LA BATALLA DEL VINO Y DEL JUEGO

De «La Unión», de Sevilla:

«La Delegación de Orden Público de esta provincia, ha acordado que los establecimientos de bebidas y refrescos que venían cerrando a las veinticuatro horas, lo podrán efectuar a las diez de la madrugada, y los que lo hicieran a la una hora, lo podrán hacer a las tres horas».

Sevilla, repleta de alemanes e italianos, necesita «crescer» y bebidas a tupición. El turismo tiene sus exigencias y no «es cosa» de aburrir a esos huéspedes. Es natural que la Delegación de Orden Público les facilite lo indispensable para que se entretengan. Lo demás — minus exclusiv — ya intentarán darselo los generales traidores.

Nota de la Comisión de Abastos

No dispone de tiempo esta Comisión para dedicarlo a polémicas periodísticas; la intensa jornada de trabajo que dedica a su labor no es suficiente aún para dar lo indispensable el debido trámite. Pero es necesario dar la debida respuesta a la información publicada en el diario «Bandera Roja» y que tiene todas las trazas de una nota oficiosa. Se trata de la cuestión del pan.

Al puerto de Alicante están llegando frecuentemente cargamentos de trigo, que aquí se descargan pero que no son para el consumo de Alicante y su provincia sino que se envían en su mayor parte a Madrid y Valencia y en otra proporción a Murcia, Guadalajara, Ciudad Real etc. Para Alicante queda una parte mínima que alcanza a cubrir con mucha dificultad con el trigo que de cada cargamento recibe escasamente la necesidad de dos días.

Refiriéndonos solo a la capital sébase que Alicante necesita diariamente 40.000 kilos de pan, para que correspondan a cada habitante 400 gramos, lo que supone una necesidad de 30.000 kilos de trigo cada día. Refiriéndonos a los dos últimos cargamentos llegados de 1.800 toneladas cada uno, han correspondido a Alicante 123.000 kilos de uno y de 152.000 de otro, y de estas cantidades ha de servir Alicante además de la capital, a su demarcación de abastecimiento que comprende todo el partido judicial de Alicante, todo el de Callosa de Ensenaria, gran parte del de Denia, todo el de Jijona, todos los de Pozo de Villajoyosa, el pueblo de Agost y alguna otra exigencia urgente mas, así como guarderías, tripulaciones de barcos extranjeros, etc. Es comprenderá que con este trigo, aunque el muelle esté lleno de cereal, no es posible normalizar el abastecimiento de pan de la población.

Si en Alicante se ha llegado a fa-

¡Dignifiquémonos!

El pueblo se dignifica cuando obra con arreglo a los dictados de su conciencia.

El ciudadano se inmortaliza cuando lucha por las libertades del pueblo.

El pueblo triunfa en las grandes luchas cuando persigue una causa justa como es la defensa del derecho a la vida y su libertad; y doblemente triunfa cuando lo hace contra los traidores. Los traidores carecen de abnegación y sacrificio y cuando estos dos están ausentes del alma, sólo una condición reanuda que nos proporciona ventajas: la cobardía.

Los Batallones movilizados de Murcia llaman a los valientes y a los grandes luchadores contra el fascismo. La historia nos lo premiará; las nuevas generaciones os recordarán con emoción y cariño.

Pueden ingresar todas las personas de 18 a 20 años.

A más de luchar estos Batallones donde precise y ordene el Ministro del Aire, de nuestros Batallones donde precise y ordene el Ministro del Aire, de nuestros Batallones saldrán los pilotos, bombarderos, radios, fotógrafos y mecánicos, que serán los continuadores de nuestros gloriosos aviadores.

Ingresar en los Batallones de Aviación en Murcia.

¡Dignifiquémonos!

FUTBOLISTAS AMIGOS DEL FASCIO

De «La Unión», de Sevilla:

«Pamplona. — Eugenio, el alma de la delantera madrileña, con bolina roja tan grande como su corazón, presta su ayuda a la causa nacional en las filas del Requeto Navarrese. No se podrá esperar menos de tan valiente muchacho. El jugador atlético Elcigui se encuentra en las líneas de vanguardia luchando al lado del glorioso Ejército español. El españolismo y deportista Zabala, se encuentra en las filas del glorioso Ejército español en el frente de Vi-

